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生活馆升级购物卡，顾客遭遇“被消费”

一周内花不完余额要清零
本报聊城 8 月 11 日讯(记者

王尚磊 实习生 宋云燕) 11 日
上午，市民徐女士向本报记者反
映，去年 8 月份，她在城区龙凤
母婴生活馆办了一张 400 元的购
物卡，现在卡内还剩 107 元。龙
凤母婴生活馆的工作人员打电话
说，由于系统升级，要在一周内
把余额消费完，否则购物卡内的
余额会自动清零。徐女士觉得很
不合理。

许女士说，她暂时没有需要
买的东西，不愿把卡内的 107 元
花掉，就询问母婴生活馆的工作
人员能否退还剩下的余额，但被拒
绝。

徐女士出示的购物卡上显示，
该卡为“钻石贵宾卡”，编号为
881088，上面标有“本卡不记名，
不挂失，不计付利息，遗失不补”等
字样，没有标注购物卡的使用期
限。

记者以持卡人朋友的身份，来
到柳园北路的龙凤母婴生活馆，该
馆的工作人员查询后说，卡内的余
额确实剩下 107 元，这几天内要消
费完。“你拿着卡多不方便，丢了也
不能补，卡里的钱也不多，买点东
西吧。”该馆的工作人员就劝说
记者购买钙片、遥控汽车等物
品，把卡内的107 元花完。

当记者询问能不能把卡内剩
下的钱退还时，该馆的工作人员

表示，他们店内的系统要升级
了，升级后会更新购物卡，原有
的购物卡余额系统不会记录，会
被清零，卡内的余额不能退还。
该馆工作人员表示，目前只有徐
女士一个人的购物卡没有消费
完，其他持有购物卡的人接到通
知后已经把卡内的钱消费完了。

见记者没有购买任何物品，
该馆的工作人员一再强调，最好
这两天内把卡内的余额花完，要

不然系统就会把卡内的余额清
零。

徐女士将此事反映给聊城市
工商局 12315 申诉举报中心，工
作人员详细记录后表示，这家发
放购物卡的母婴生活馆明显违
规，应把卡内余额返还给持卡
人，或者系统升级后，要保障持
卡人的购物卡能继续使用。这名
工作人员表示，他们已受理此事，
将尽快去调查。

本报聊城 8 月 11 日讯(见习记
者 焦守广) 市民孙女士刚在城
区馨苑东郡买了房子，发现未完
工的楼旁紧挨着一座信号塔。
长时间在信号塔周围生活会不
会遭受辐射？孙女士十分担
心。开发商表示，信号塔将在
2014 年搬走。环保部门表示，
要想得知有没有辐射污染，需实
地监测。

孙女士说，她买的是个小高
层的房子，楼房还正在施工。孙
女士说，亲戚帮她买的房，她去
看房时，才发现旁边不到五米距
离有一座信号塔。市民魏女士也
是购房者之一，她说，塔这么
高，离居民楼这么近，万一刮风
下雨掉下东西砸到人咋办？

11 日上午，记者在位于振兴
东路的馨苑东郡小区看到，信号
塔在小区一栋小高层的西北角，
楼房还在建设中。信号塔塔基与
旁边的小高层距离不到五米。信
号塔西边还有栋六层居民楼。

小区开发商宏远房地产开发
有限公司工作人员介绍，小高层
属于小区二期工程，西边的居民
楼是一期。信号塔是电信公司
的，早在小区开发之前就已存

在。 1999 年建的， 15 年的合
同，2014 年就该搬走了。

这名工作人员表示，看房的
时候购房者应该知道旁边的信号
塔，所以他们也就没提示。“两
栋小高层明年中旬才开始入住，
信号塔随后没几年就搬了，影响
应该不大。”

中国电信聊城分公司一王姓
工作人员表示，当时建信号塔基
站时附近还没有小区，先于馨苑
小区建设。并且基站按国家标准
建设、安装，符合相关规定的。
“有没有辐射具体不好说，这应
由相关权威部门做出认定。”

聊城市环保局科技标准科工
作人员告诉记者，由于信号塔存
在性能、信号强弱等差异，对于
与居民楼之间的安全距离，国家
还没有出台具体的规定。如果小
区开发在后，那开发商应做相应
的环境检测评估。“得派人实地
监测，根据监测得出的辐射值，
再比照相关标准，才能进行判
断。”

该工作人员表示，市民如遇
到此类问题可拨打环保局热线电
话 12369 ，或是直接到环保局反
映。

楼房紧挨信号塔
居民担心有辐射
环保部门：需实地监测才能判断

高高的信号塔离一栋居民楼很近，塔基
离楼房不到 5 米。

本报见习记者 焦守广 摄

11 日，绿康水果批发市场上商贩在批发菱枣。据了解，今年菱枣批
发价为 1 到 1 . 5 元/斤，零售价 2 到 2 . 5 元/斤。

本报记者 邹俊美 摄影报道菱枣上市

本报聊城 8 月 11 日
讯(记者 潘跃全 实习
生 孟彩军) 近日，市
区将军苑小区的装修拆
掉一楼门脸房内墙壁，附
近业主怀疑被拆墙壁是
承重墙，向物业投诉。11
日，聊城市装饰装修管理
办公室责令该住户做房
屋安全鉴定，鉴定结果出
来前暂停施工。

11 日上午 10 点，在
市区前许街西首将军苑
小区 1 号楼一处的门脸
房内，几名工人正在施
工。记者看到，房间中间
的一面南北向的墙壁被
打通拆掉，只剩下中间的
墙柱，墙柱北侧截面里布
满断裂的钢筋。

家住 1 号楼 4 楼的
郭先生怀疑拆掉的是楼
房承重墙，担心楼体变
形、坍塌，带着孙子搬出
4 楼，到别处居住。

9 日，郭先生和几个
相邻的业主把情况反映
给小区物业。物业工作人
员现场查看后，认为该墙
壁很可能为“承重墙”，被

拆掉不安全，劝这家暂停
装修，但对方没听劝阻，
物业人员对这家停电处
理。将军苑小区物业负责
人说：“我怀疑被拆的墙
就是承重墙，怕出安全事
故就尽力劝阻，但停电了
也没用。”郭先生说，停电
后，该住户继续装修，“10
日晚上还干到八九点。”

这家住户解释，打算
把墙壁打通后开店，“我
家以后在二楼住，肯定没
危险。” 11 点，聊城市
装饰装修管理办公室工
作人员接到业主投诉
后，来到这家门脸房
里，责令找房管部门做
房屋安全鉴定，在鉴定
结果出来前暂停施工。
“如果鉴定结果证明房
屋安全，就把鉴定书贴
出来继续施工，如果鉴
定结果证明拆墙不安
全 ， 就 采 取 补 救 措
施。” 9 日下午，开始办
理房屋鉴定手续的这家
住户说，“如果鉴定结果
证明房屋不安全，我就把
墙填上。”

一楼拆墙楼上邻居恐慌
有关部门：鉴定结果出来前暂停施工

本报聊城 8 月 11 日
讯(记者 刘云菲 实习
生 刘亚文 通讯员
杭千芳) 8 月 11 日是第
二个全国“肢残人活动
日”，由市残联和东昌府
区残联主办，古楼街道办
事处向阳社区居民委员
会承办的书画活动举行。
聊城多位知名书画家与
肢残书画爱好者共同挥毫
泼墨，他们有的用左手写
出一手好字。

11 日上午9 点半，向
阳社区居民委员会里墨香
萦绕着整个大厅，聊城市
书法家协会的十多名老书
画家与残疾人书画爱好
者共聚一堂，现场创作。

宋希彬是东昌府区
凤凰联校的美术老师，小
时候因为一次意外失去
了右臂。“没有右手写字
很困难，10 多岁的时候
偶尔看见别人用左手照
样可以写毛笔字，从那时
就开始练习。”在活动上，
宋希彬手握毛笔，挥洒自
如，写了一副“素心若

雪”。“这几个字常人可能
要练三四年，我却练了
20 多年，光是笔画就练
了十多年。”

刘志令在聊城是知
名的书画家，他的画以山
水为多，书画作品屡次获
得国家省市的大奖。今年
50 的他虽然右腿不方
便，但是依然坚持爬山写
生的习惯，有时一待就是
半个月。“画长卷需要一
个多月，也是站着，腿没
感到不适应，这么多年，
不觉得累。”

张峰是一位聋哑人，
他带着学生来到活动现
场，雕刻木质艺术品。“他
们听到不声音，但是手很
巧，刻出的东西太漂亮
了。”现场一位市民说。

市残工作人员介绍，
今年“肢残人活动日”活
动的主题是“热爱学习
改善生活”。聊城市现有
32 万残疾人，占人口总
数的5.59%。其中肢体残
疾人 10 . 65 万，占残疾人
总数的33.3%。

11 日是“肢残人活动日”

残疾人左手秀书法

失去
右臂的宋
希彬在用
左手写字。

本报
记者 邹
俊美 摄


